

Busca Morena refrendar Iztapalapa; Va por México aún no define candidato

Iztapalapa es la alcaldía con mayor población, tiene el padrón electoral más grande de la CDMX y durante 21 años fue un bastión perredista

<https://lasillarota.com/metropoli/busca-morena-refrendar-iztapalapa-va-por-mexico-aun-no-define-candidato/495347>

- MARCO ANTONIO MARTÍNEZ
- 11/03/2021
- 18:18 hrs

Clara Brugada buscará refrendar su triunfo de 2018 en Iztapalapa. Ganadora en la encuesta organizada por la Comisión de Encuestas de Morena, la actual alcaldesa ha mantenido un perfil bajo luego de conocerse los resultados.

Aún no solicita licencia al Congreso y anunció desde el 17 de febrero en su cuenta de Twitter que hasta que inicie el periodo de campañas, el 4 de abril, seguirá cumpliendo sus funciones como alcaldesa, "gobernando con pasión para todas y todos los ciudadanos".

Sin embargo, de acuerdo con Karen Quiroga, delegada del Comité Ejecutivo Nacional del PRD en la Ciudad de México, la administración encabezada por Brugada ha comenzado a abrir los padrones de algunos programas para ampliar el número de beneficiarios, lo que ve como un indicio de que buscan incidir en el resultado electoral.

Pese a ello, quien fue candidata del Frente por México, conformado en 2018 por el PRD, PAN y MC sabe que el panorama para la alianza Va por México, integrada por el PRD, PAN y PRI es difícil porque de entrada aún no tiene definido a su candidato o candidata, que podría ser ella, reconoce.

LA ALCALDÍA MÁS VOTADA

La importancia de Iztapalapa es vital para el PRD. Se trata de la alcaldía con mayor población y durante 21 años fue un bastión perredista, como lo era Gustavo A. Madero y que también perdieron en 2018.

Es también la que tiene el padrón electoral más grande de la ciudad, con 1 millón 473 mil 480 personas, según datos del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM).

Pero el número de votos que se obtengan puede ayudar a obtener más curules para el mejor perdedor.

"Es una oportunidad para obtener votos en cantidad; ahora la gente vota más libre y será la población la que haga una evaluación y pueda dar una mayor cantidad de votación para la lista A y B de diputados en el próximo Congreso".

Se refiere a que para el Congreso de la Ciudad de México se eligen de manera directa 33 diputaciones y hay la oportunidad de que el mejor perdedor acceda a más curules con la lista de plurinominales.

"Es la posibilidad de que llegue alguien que conozca la gente, si bien no ganando un distrito, tenga representatividad real en el Congreso".

La apuesta para que la alianza Va por México sea competitiva es que el voto duro de los tres partidos se mantenga fiel y salga a votar. Quiroga asegura que, pese a que perdieron en 2018, aun conservan su voto duro.

EL PESO DE IZTAPALAPA

A lo largo de 21 años, Iztapalapa ha tenido al frente a personajes tan variados como Ramón Sosamontes, quien gobernó entre 2000 y 2003. El ex cercano a Rosario Robles ahora enfrenta un proceso legal por su paso por la Secretaría de Desarrollo Social durante el gobierno de Enrique Peña Nieto.

También gobernó brevemente la delegación Rafael Acosta Ángeles "Juanito", impuesto ahí en 2009 sólo para dar paso a la entonces perredista Clara Brugada quien, por decisión del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, no pudo competir en la elección. Pero luego "Juanito", que si compitió por el PT, le cedió su lugar, por un acuerdo orquestado por Andrés Manuel López Obrador.

Jesús Valencia Guzmán es otro personaje que estuvo al frente entre 2012 y 2015, quien dejó la jefatura luego de un escándalo por un accidente que tuvo cuando iba en una camioneta de un proveedor de la demarcación, Amexire. Ahora está en la Secretaria de Seguridad Pública.

La última jefa delegacional fue Dione Anguiano, cuya administración ha sido acusada por Brugada de desvío de recursos y fraude por obras millonarias, y que la perredista negó. En 2018 Quiroga, sobrina de Anguiano, fue la candidata y fue derrotada por Brugada.

ALIANZA INÉDITA

Este año el PRD y el PAN irían en una alianza inédita con el PRI. Hace tres años en lugar del tricolor, lo hicieron con Movimiento Ciudadano, que aportó 26 mil 934 votos, mientras que por su lado, el PRI tuvo 51 mil 290.

"Tienen un voto duro los tres partidos y eso es contra lo que va a tener que lidiar Morena. Ahora vemos un desfile de entregas de programas sociales al 3 por 1 y salieron a decir que deben entregar rápido porque viene la veda electoral. Están llegando con programas sociales, preguntan quién lo necesita y hacen un peinado de colonias, 'no te vamos a dar nada porque votes, pero si programas sociales', les dicen.

"Por eso es importante el voto duro, el PAN sube o baja 10 mil votos, en el PRI son leales y el PRD enfrenta su primera elección donde no la tiene tan fácil".

VAN POR VOTO JUVENIL

Quiroga dice que el voto de las personas adultas mayores ya está cautivo para Morena y ahora van por el de los estudiantes.

"Llega el promotor que usa a una persona adulta mayor y que dice que levantan una encuesta sobre su padrón y les piden que digan si requieren un programa para estudiantes. Los adultos mayores ya están cautivos pero van por estudiantes y por los millenials y en zonas populares donde buscan aumentar a sus adeptos. Es a lo que le apuestan".

A CONTRARRELOJ

Hasta este 11 de marzo aún no se ha definido el candidato de la Alianza Va por México para Iztapalapa.

"Tenemos hasta el 15 de marzo para hacer un esfuerzo entre los 3 partidos, de generar condiciones adecuadas. Va a ser una contienda complicada, sobre todo en las zonas de clase popular, pero no descartamos que el voto duro haga una buena labor respecto al corporativo de los programas sociales", reitera.

Dice que a ella ya le dijeron que sea la candidata, pero pide que haya condiciones para competir por Iztapalapa, pues debe existir un arropamiento, ya que prevé que haya ataques no sólo políticos.

"Sí me apoyan los tres que quieren que vaya, hay una serie de condiciones para el acompañamiento".

Considera que puede haber ataques no solo de Brugada, sino también de Ernestina Godoy, actual titular de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad, quien es oriunda de Iztapalapa. Pero si no es ella la candidata, no hay otra alternativa.

"No hay plan B".

La Silla Rota buscó al equipo de Clara Brugada para obtener su reacción sobre los señalamientos, pero no hubo respuesta.